

El enemigo no logra adelantar un paso en Extremadura

Nuevos estilos de enseñanza

Por Emilio Serrano Gutiérrez

A mi buen amigo y compañero profesional don Francisco Pina, digno Presidente del Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Bilbao.

El anticuado procedimiento de no permitir llevar dinero los niños, entiendo es completamente equivocado. El niño necesita ir comprendiendo la vida desde muy joven, y debe saber el valor que representa el dinero. Desechemos ese temor de que malgasten, y contrariamente enseñemos cómo se maneja, e incluso pidamos una nota de cómo lo invierten. Hay que acostumbrarles no lo gasten en cosas inútiles o que puedan perjudicarles, para que se enmienden y sepan desprenderse de él cuando convenga y ahorrarlo en casos de necesidad.

Es conveniente educar al niño cultive la economía y sepa manejar sus propios intereses, pero cuidando no caiga en la avaricia, que entonces nos sería un mal remedio. Nuestros hijos deben saber el valor del dinero de pequeños, no dejemos pase el tiempo para que lo manejen luego.

Manejar sus propios intereses de joven, es lección que ayudará en los años maduros de su vida para evitar el engaño de gentes astutas, y saber conservar, si logra fortuna, a resistir la tentación de gastarla.

La evolución de la vida en nuestra Patria debe ser completa, y a estos niños, hombres del mañana, debemos guiarles por caminos que marquen ejemplos de prosperidad para el futuro. Nacemos para el trabajo, y como esta es nuestra obligación, se gane el sustento con las manos o cerebro, debemos olvidar cosas o costumbres viejas que vimos para nada nos sirvieron. Enseñemos al joven la ruta del bien, que no complique su vida en negocios financieros si desconoce el motivo; y, si tiene aptitudes para el comercio, no desechemos el éxito que tal vez sueñe. Pero no olvidemos señalarle perderá su libertad e hipotecará su vida, si por vanidad, y alardeando de opulencia adquiere deudas.

Las deudas, y especialmente cuando se adquieren en la juventud, traen trágicas consecuencias. Esto debe ser muy retenido en la memoria. La dicha no alcanza a quien a pesar de su optimismo esté en garras de la deuda.

Hace unos años un famoso comerciante de Barcelona me refería:

“La primera moneda que tuve en mi vida fué de diez céntimos, que recibí de manos de un señor por hacerle un recado en mi pueblo cuando iba a la escuela. Con ellos adquirí en una aldea cercana unos cromitos, que vendí por veinte céntimos a mis compañeros de Colegio. Fui haciendo varias combinaciones de compra-venta, y así logré encontrarme en varios meses con unas pesetas. Adquirí la virtud del ahorro y supe del trato comercial. Desde entonces dedicaba mis horas libres de escuela a pequeños negocios. Unas veces hacía cambios de mercancías para luego venderlas. Y a los pocos años, ya exportaba a varios pueblos cercanos mercancía que adquiría en Barcelona.”

Hagamos leve el niño su propio concepto si piensa en bien, y consigamos pierda su timidez para mejor prepararse en el aprendizaje de la vida. Acoplemos sus facultades al deseo que nos pida y estimulemos su labor, pensando honrará a la Nueva España que nace al mundo.

El Boletín de hoy publica la concesión de la Medalla Militar al teniente don José Manuel Fernández y al falangista de la Segunda Centuria de Alava don Benigno Díaz Carballo

Por resolución del 16 del actual, S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales se ha dignado confirmar la concesión de la Medalla Militar, hecha por el General Jefe del Ejército del Norte al teniente provisional del regimiento de Infantería Zaragoza número 30, don José Manuel Fernández López, por los méritos que se citan:

Este oficial tuvo una brillante actuación en los combates sostenidos el día 25 de junio último, en que fué contraatacada energicamente por tres veces la posición ocupada por las fuerzas que mandaba, resultando herido, sin notificarlo a nadie y negándose a ser evacuado, alentando en su ejemplo constante a sus soldados y alcanzando gloriosa muerte en el tercer contraataque.

Por resolución de 17 del actual, S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales se ha dignado confirmar la concesión de la Medalla Militar, otorgada por el General Jefe de la Cuarta División al soldado del Batallón de Montaña Flandes núm. 5 don Benigno Díaz Carballo (fallecido), por los méritos que se citan:

El día 30 del pasado junio, la Segunda Centuria de Falange de Alava, afecta al Tercer Batallón de Montaña Flandes, guarnecía la cota 150. El enemigo, muy numeroso, do-

tado de gran cantidad de personal y de armas automáticas, llevó a cabo repetidos y diversos contraataques sobre la mencionada cota, en cuya defensa destacó brillantemente por su gran espíritu y extraordinario valor el falangista Díaz Carballo, culminando su magnífico comportamiento en el encarnizado contraataque que el enemigo desencadenó el día primero de julio, a las doce horas, y en el que, tras de aguantar el mencionado falangista el violento fuego de artillería realizado por el enemigo, sin abandonar su puesto, y estando aquél encima de los parapetos, no sólo no se contentó con rechazarlo energicamente, sino que, lanzándose fuera de los parapetos con granadas de mano, consiguió hacer cundir entre ellos la desmoralización e hizo posible la persecución que se llevó a efecto, avanzando en forma arrolladora los que componían la guarnición, precedidos por Díaz Carballo, que con su ejemplo arrastró a todos y contagió a los demás de su entusiasmo, y conducidos por sus oficiales, rechazaron y contraatacaron a su vez, desalojando al enemigo de las posiciones próximas que ocupaba y facilitando la ocupación de la cota 150 en su dirección. Este, pero cuando esta persecución iba a tener su triunfo final,

Parte oficial de guerra del Cuartel General

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 30 de agosto de 1938:

En el sector de Extremadura han continuado nuestras tropas rechazando todos los ataques del enemigo, que tampoco hoy ha conseguido adelantar un sólo paso, a pesar de sus esfuerzos, sufriendo gran cantidad de bajas, que seguramente pasan de 1.500, pues sólo en el combate ante una de nuestras posiciones se les hicieron cerca de 500.

El número de prisioneros se eleva a 340.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo sostenido en Extremadura han sido derribados hoy cuatro aviones rojos, sin pérdida alguna por nuestra parte.

En la noche del 28 al 29 fué bombardeada la fábrica de material de guerra de San Felú.

Salamanca, 30 de agosto de 1938. III Año Triunfal.—De orden de S. E. el General jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La situación de los muelles de Marsella no lleva trazas de solucionarse

Los rumores del asesinato de Stalin

Varsovia.—Circular el rumor, procedente de Moscú, sobre un atentado contra Stalin, cometido cerca de Moscú. Cuando el dictador rojo iba en un auto blindado de la Kremlin a su casa de campo una bomba estalló debajo del auto.

Según el rumor, Stalin resultó

Lemas que corresponden a los trabajos que han merecido premio en el Certamen

Ante los Juegos Florales

La Flor Natural al lema "Por Dios, por España y por Franco"

Tema 1.º—Flor Natural al lema "Por Dios, por España y por Franco".

Tema 2.º—No se ha recibido la calificación del Jurado.

Tema 3.º—Premio al lema

"Vencer o morir" y accésit al lema "Omni Homo mendax".

Tema 5.º—Premio al lema "Labor omnia vincit".

Tema 6.º—Premio al lema "Justicia contra malhechores".

El Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha puesto su cargo a disposición del Secretario General del Movimiento

Esta mañana, cuando nos recibió el Jefe Provincial señor Elizagarate, nos dijo: —Ayer me trasladé a Burgos

para poner a disposición del Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, mi cargo de Jefe Provincial de Alava. Como creo que huelgan más explicaciones que no van bien en estos tiempos, sólo he de decir a ustedes que se me rogó reiteradamente permaneciese en mi puesto en tanto que el Caudillo invitó a conocer el escrito presentado, instándome a la vez, para que prosiga en mi labor depuradora conforme a las normas que tengo dadas.

Creo no obstante —nos decía el señor Elizagarate— que todo será cuestión de días, con lo que veré satisfechos mis deseos, pues lo único que me preocupa en estos momentos, es el dar la debida satisfacción a la Provincia y a sus Municipios que me honrarán siempre con su confianza y con los que me une un entrañable cariño, pues no en vano llevo desde el año 1931 en relación constante con ellos y luchando por ellos, y a cuantos correligionarios y amigos me animaron a aceptar el cargo cuando se me ofreció y han sido fieles colaboradores de mi labor. Por lo demás, tengo la íntima satisfacción del deber cumplido —y de haber cumplido con mi deber—, que es el fin máximo a que podemos aspirar.

Lector: Haced vuestras compras y solicitud los servicios de los anunciantes de este diario.

El señor Esparza, al despedirse de la Diputación ha mostrado sus mayores deseos por la reconstrucción de toda la zona devastada de Alava, que fué siempre su primordial preocupación

Esta mañana —nos ha dicho el Presidente señor Elizagarate— he tenido el gusto de recibir a mi querido amigo el Gobernador saliente de Alava, don Eladio Esparza, quien ha venido a despedirse de la Diputación. En su gratísima entrevista se ha interesado, como siempre, de los problemas que afectan a nuestra Provincia, con la que tan entrañablemente se unió, deseando vivamente que la Diputación pueda dar solución a todos y particularmente a la reconstrucción de

Villarreal y de toda la zona devastada que fué siempre su primordial preocupación.

Yo sinceramente siento en el alma la marcha del amigo querido, al que le he dado un abrazo para Navarra, deseando sea intérprete del que le envía la Diputación de Alava a aquella provincia hermana en su genuino representante.

También el señor Esparza se despidió esta mañana de las restantes autoridades locales.

Un miliciano rojo con una Cruz de Caballero

Roma. — En "Il Messaggero" Cesare Roberti, corresponsal en los frentes de guerra de España relata el siguiente episodio ocurrido recientemente durante la batalla del Ebro:

“Un hecho verdaderamente curioso ha acaecido en la zona del Gaeta, donde, con un grupo de milicianos ha sido hecho prisionero un oficial que ostentaba los distintivos de comandante. Llevado al puesto de clasificación pidió que se le dejase hablar con un oficial legionario italiano; y al que ha sido encargado de hablar con él el prisionero ha mostrado una Cruz de Caballero de la Corona de Italia declarando haberla obtenido cuando acompañó a don Alfonso en Italia y haberla llevado siempre consigo como demostración de sus reales sentimientos. Veremos ahora si el oficial ha dicho la verdad —comenta el periódico italiano.

URQUIOLA
OCULISTA
Calle DATO, 8, 1.º, 3.º A.

Audiencia

Esta mañana a las once se ha celebrado en esta Audiencia el recurso contencioso-administrativo promovido por don José Ojea, Juez de Primera Instancia e Instrucción de Vitoria, contra acuerdo del Organismo Jurídico Administrativo de 7 de febrero de 1938, que desestimó la reclamación de aquel contra el Presupuesto Carcelario del Partido Judicial de Vitoria por falta de consignación de cantidades para pago de gastos de alquiler de Casa-habitación del Juez y otros extras.

Ha mantenido el recurso el señor Ojea, en un brillante informe. En nombre del Ministerio Fiscal ha informado el señor abogado del Estado.

Grave agitación en Murcia por la incautación de las cosechas

Una sotilama a las mujeres de la zona roja

Barcelona.—Después de varios días de suspensión por orden del Comité de Negrín ha reaparecido el diario catalán "La Vanguardia".

Ahora aparece completamente transformado y con orientación política inclinada hacia Negrín y sus compinches, lo cual indica la coacción de que ha sido objeto el citado diario.

Barcelona.—Se tienen noticias de que en Almería han sido detenidos más de 300 desertores que se habían escondido en las montañas para huir de las filas rojas. Además se ha detenido a otras setenta y ocho personas acusadas de haberles favorecido en sus própositos. Esto ha contribuido a aumentar el malestar contra las autoridades rojas, las cuales han pedido refuerzos a Valencia.

También en Murcia hay mucha agitación contra las medidas dictadas de incautación de las cosechas, habiéndose producido colisiones entre la policía y los campesinos.

La prensa roja publica el siguiente suelto oficial, en grandes caracteres:

“¡Mujeres! Habéis de daros cuenta de que un trozo de tejido de butaca, una tela de paraguas, un vestido de muñeca, todos ellos rotos, viejos o estropeados, constituyen

Barco español detenido en Flessinga, por orden del Gobierno Nacional

Flessinga.—El barco "Garbi", que se llamaba rojo, registrado en Bilbao, ha sido detenido por encargo del Gobierno Nacional en la desembocadura del Escalda. Habiendo el capitán probado de impedir con la violencia el secuestro han acudido refuerzos y han obligado al barco a entrar en el puerto y entregarse a las autoridades holandesas.

Lea usted
PENSAMIENTO ALAVES
Es su mejor defensor

